



## Guías para las clases

**DOCENTE:** Jesús David Gutiérrez Gómez

**CURSO:** Undécimo

**ASIGNATURA:** Sociales

### Hegel

Se puede decir que Hegel es hijo del romanticismo, su papel fue el de unificar la gran mayoría de las teorías románticas, pero a su vez fue un gran crítico de la teoría que ayudo a desarrollar.

La mayoría de los románticos creía en un existencia llamada el “espíritu universal”, el tipo o características cambiaban dependiendo de la teoría que se observara, sin embargo, la mayoría de los románticos acordaba que este espíritu era algo que existía independiente al ser humano y que se encontraba en todas las cosas, animales o personas. Hegel también uso el nombre de “espíritu universal” la diferencia con el resto de los románticos, es que, para Hegel, este espíritu era la unificación de todas las manifestaciones humanas (es decir el arte, la educación, el trabajo, etc.) podríamos decir que es la vida o la historia de la humanidad; para Hegel la idea de un espíritu que se encontrara en todo era herrada, según Hegel era imposible que todo tuviera un espíritu debido a que solo el ser humano tiene “espíritu”.

Debemos recordar que la mayoría de filósofos, por no decir que todos, se habían preocupado por denominar y categorizar un “algo” independiente al ser humano, ese algo era irreconocible existía en una habito o nivel superior del ser humano y por lo tanto era irreconocible a plenitud para este, podría acercarse pero nunca conocería a verdad de su esencia, en términos ya reales o concretos, por lo menos no tan metafóricos, la mayoría de filósofos creía en la existencia de una verdad absoluta y por lo tanto inmortal, que supera los limites de la vida humana y que permanece invariable. Sin embargo, esta situación se transformo a partir de Hegel, en principio Hegel negó la existencia de cualquier cosa inmortal, para Hegel toda tenia un comienzo y, por ende, un final.

#### **La verdad:**

Por lo tanto si para Hegel no existe nada que sea inmortal que ocurre con esa verdad absoluta que habían desarrollado los filósofos previos a él, debemos recurrir de nuevo al “espíritu o razón universal”, este espíritu es en si la historia de toda la humanidad, por lo tanto, dicho espíritu comienza, y terminara, con la humanidad, pero además la perspectiva de dicho espíritu cambia con cada individuo; por lo tanto, para Hegel no existe una verdad absoluta la definición o lo que es verdad son aspectos múltiples varían a partir de, en primer lugar, el conocimiento previo de los individuos, es decir las ideas que ha heredado o han influido en el individuo, ideas que le provienen de sus antepasados o personas que vivieron antes que el individuo.



Pero, estas verdades también se transforman a partir de las experiencias propias, por lo tanto, para Hegel no existe una verdad absoluta, sino que la verdad depende de la perspectiva del individuo, esto no quiere decir que existan verdades infinitas, según Hegel las verdades a las que los individuos pueden llegar se encuentran limitadas por el momento en el que vive, es decir, que los individuos son “víctimas” de su época.

### **El bien y el mal:**

Por lo tanto, las categorías del bien y del mal tampoco son permanentes o eternas, estas ideas cambian con el periodo de la historia en la que se sitúan, en términos sencillos lo que es bueno o correcto en una época puede ser malvado o incorrecto en otra, ejemplo: la discriminación racial era común en el siglo XVI y el pensamiento igualitario era el incorrecto, hoy en día la discriminación es algo inaceptable.

### **La evolución de la Razón:**

Por último hay que exponer el proceso de racionamiento, en principio debemos de declarar que no existen las ideas correctas o incorrectas todas dependen del resultado histórico, una idea puede estar bien en su momento y después descubrir que era poco racional, sin embargo esto no quiere decir que sea incorrecta, no se puede separar una idea y su autor de su contexto histórico, para Hegel el proceso racional o del pensamiento es de carácter evolutivo, solo la historia determina cual es la idea racional ya que esta es la que tiende a continuar en el tiempo, y este proceso de definir y contrastar ideas es lo que permite que el pensamiento evolucione y avance en su desarrollo; a este proceso lo denominamos dialéctica, la confrontación de ideas para llegar a un resultado.

Pero, para finalizar, si para Hegel todo tiene un final entonces el pensamiento humano debe tenerlo también, lo que algunas personas podrían llamar un objetivo o un resultado al cual llegar, según Hegel el final es el autorreconocimiento, la comprensión del ser humano y del mundo que lo rodea.

### **Actividad**

Escribe una breve reflexión, de máximo dos párrafos, sobre la forma en que ha evolucionado las siguientes ideas en la historia:

- Origen del ser humano.
- El papel de una persona en su país.
- Las diferencias raciales.
- El género de una persona.
- El trabajo.
- El ocio o entretenimiento.
- El papel de la mujer.
- La familia.
- Religión y poder.